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　コロナで外出する事がめっきり少なくなった。唯一の外出はスポーツジム通
いだ。もう十数年も前になるが、阪和線の鶴ケ丘駅前にスポーツジムが出来、
運動不足解消にと通い始めた。以来、今もジム通いを続けている。
　家から遠くないこともあり自転車で通っている。ジムに行くまでに、阪和線
の我孫子、長居、鶴ケ丘の駅前を通る。地下鉄の御堂筋通りを走ることもあ
り、我孫子、長居、西田辺の駅を横に見て走る。思えば人生の８割近くは、こ
の駅周辺で暮らしてきた。生まれた時から今までずっとこの駅周りで暮らして
いる。なんと狭い範囲で暮らしてきたものだと感心する。
　「我孫子」の駅前を通ると、我孫子観音の賑わいが蘇ってくる。長居駅の周
りには、中学時代の仲間が沢山住んでいて、駅前を通るだけで、昔の仲間の顔
が浮かんでくる。高校は自転車通学で、毎日「我孫子駅」「長居駅」前を走っ
ていた。行きはスイスイ、帰りは部活でクタクタになって、重いペダルをふむ。
長居駅前を通るだけで高校時代が蘇ってくる。
　「鶴ケ丘」「西田辺」は、云わずと知れた、我がシャープの最寄り駅。40年
以上、毎日乗り降りして来た駅だ。この駅を通ると現役時代のあの日あの時が
フラッシュバックしてくる。ジム通いで見る駅が思い出を呼び覚ましてくれる。
　あなたにとって、思い出深い「駅」はどこですか。その駅を見るだけで、忘れ
ていたあの日が蘇ってくるかもしれませんよ。　　　　　　　　HKひでと
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洋ラン栽培４０年
　温室をＤＩＹで自作
　　苦労と喜びの日々

● アクセス

　中学生時代から熱帯植物に憧れ、温室を自作
から初めて世界の洋ランを丹精込めて栽培され
ています。
　自生地の環境に合わせた育成が必要で、温
室の温度・加湿管理・水やりが栽培ポイントで、
色々な工夫と努力を重ね、開花の喜びを楽しま
れておられます。
　又、地域に恩返しと、自治会でも活躍されています。

● シャープ社友会事務局からのお知らせ
● 支部活動の紹介　広島支部
● 同好会と楽しい仲間たち
     「川柳同好会」そうりゅう会
　「アマチュア無線同好会」
● お勧めします「この商品」
● 私の近況短信等

河 田 芳 英 さん（No.2546）

　法然院はその名の通り鎌倉時代初期の法然上人ゆかりのお寺
で、法然上人が弟子たちと礼拝を勤めた旧跡です。
　荒廃していたのを、江戸時代に知恩院の和尚とその弟子が念
佛道場として復興させたのが法然院の始まりです。
　茅葺きの山門から垣間見える竹林はとても印象的ですが、椿
の寺としても知られています。紅葉シーズンは山門を囲む沢山の
楓が美しく、紅葉の穴場といえます。哲学の道沿いに、北へ少し

上がると銀閣寺へ、南へ少し下がると紅葉の名所永観堂があ
り、さらに少し下がると南禅寺に至ります。
秋の一日、ゆったりと散策されてはいかがでしょうか。

・電車　ＪＲ京都駅・京阪三条駅より 市バス５系統
　　　　岩倉行で浄土寺下車。 徒歩約10分。
・車　　 銀閣寺前の有料パーキング等をご利用下さい。

写真：松浦　照 さん
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思 い 出 思 い 出 とと 駅 駅

京 都   法 然 院京 都   法 然 院

（紅葉の見頃：例年 11 月中旬 ～下旬）
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シャープ社友会 事務局からのお知らせ

　「シャープ社友会結成40周年記念行事」を2021年10月18日
開催する予定で準備を進めてまいりましたが、8月中旬からコロ
ナの第5波となる感染者の増大に伴い緊急事態宣言も延長され
たことから中止を決定致しました。
　そこで、大阪本部では、40周年を共に祝うため、大阪本部で
の記念行事に代えて、記念品を作成し本部会員にお届けすること
としました。記念品は2つあり、メモリアルポストカード＆フォトフ
レームとライトルーペです。メモリアルポストカードの内容は、創
業者の早川徳治翁や今は解体されていますが、創業の地に建つ
シャープ本社ビルなどの写真です。
　特にビルの向かいにあった長池公園側から満開の桜と共に見
る本社ビルの写真は取引先などと共に記念写真を撮ったことが
思い出されます。
　※40周年記念品はゆう1月号に同梱致します。

社友会本部事務局 
      松 田 英 明

シャープ社友会結成40周年記念品

同好会を作って頂けませんか

　現在、本部には22の同好会がありますが新しい同好
会を作って頂きたいと存じます。私は現在2つの同好
会に参加しています。ここ2年はコロナの影響で開催
できていませんが、間違いなく月2回以上スケジュール
が決まるという事は生活のリズムを作っていると思っ
ています。
　支部にあって本部にはない同好会を調べてみまし
た。グランドゴルフ（栃木など）、ボーリング（東京な

ど）、楽器演奏の会（広島など）、スポーツウエルネス
吹矢同好会（東京）、ふれあい菜園（中部など）、もの
づくり会（広島）、ふれあいサロン会（広島）、テニス/
ミニテニス（広島）などがありました。
　会員募集の案内、最初の開催案内など事務局は全
面サポート致しますのでアイデアをお持ちの方は是非
事務局までご一報願います。

1

2

※色は黒と白がありますが、指定できません。
※写真は見本であり、実際と異なる場合があり
　ます。

◉ 連絡先
　社友会事務局アドレス：shayuhmb@kcn.jp
　　　　電話/FAX  06-6794-8850

同好会新設のアイデア募集



● 社  友  会  会  報 ●

　あるこう会はコロナ禍対応で自粛していた活動を昨年10
月から再開しました。
　下見福祉会館では広島大学田中准教授による“ロコモ”
（ロコモティブシンドローム）についての講義を受け、赤外
線カメラによる歩行姿勢撮影を含む次の測定を行った。
　①ロコモ度テスト（立ち上がり、2ステップテスト質問形
　　式調査ロコモ25）
　② 体力測定（握力、柔軟性、敏捷性、開眼片足立、5m
　　歩行テスト）

③その他（体組成計“インボディ"
　による測定）
今回の測定は日常生活が自立し
ている健常高齢者の体力測定結
果を評価しやすくするためのデー
ターとして“ロコモ予防システム”
の開発に役立てるとのことで、継
続的なデーター収集に協力するよ
う求められました。我々の測定結
果は標準よりも良いと“おだてら
れ”ました。
　約2時間の講義、測定を終えた
後、下見地区を一周する形で出発
地である鏡山公園まで戻り午後3
時解散となりました。
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　昨年より新型コロナ感染症拡大で全ての支部行事が
出来ませんでした。同好会活動は３密を回避し実施し
ています。役員会、定期総会は縮小オンラインＴＶ会議
にて実施しています。

　本年10月より広島支部として、SDGs未来都市東広島推
進パートナー宣言証を受理しました。
　支部としてSDGs６項目を選出し、各同好会毎に独自目
標を設定して取り組み、社会貢献を図ります。
①エネルギーをみんなに、そしてクリーンに ②住み続けら
れるまちづくりを ③陸の豊かさも守ろう ④パートナシップ
で目標を達成しよう ⑤安全な水とトイレを世界中に ⑥つく
る責任、使う責任。
    ※ SDGs ⇒ Sustainable Development Goals
　　　　　　    持続可能な開発目標の略称（17項目有）

　東広島市の新型コロナウイルス感染防止等に関するボラ
ンティア活動応援補助金制度を利用してノートパソコンを
購入。補助金は10万円で不足金1.5万円は支部予算を充
当。毎月定例の役員会は社友会室にて約20名で開催して
いる。部屋が狭く満室状況で3密を避ける為、出席人数を
1/4に減らしインターネットを活用したオンラインTV会議
の拡充を図った。今後は地域施設へのオンラインシステム
を活用した説明会・研修会等の普及を目指し、地域に密着
したボランティア活動の推進を図って行く計画です。

　昨年7月、川上地域センターでの演奏会。今回は江頭
リーダが欠席でしたが6名のメンバーの奥さんも加わり、
歌唱指導の益田さんの軽妙な司会で11曲を演奏し、皆さ
んにも一緒に歌って頂きました。
　新型コロナの蔓延と長引く梅雨の災害等、気が滅入るこ
との多い中、天気も久々に良く、皆で歌うことで少しは気
分が改善出来たかと思います。　　　　　　演奏曲目は　 
①荒城の月 ②四季の歌 ③若者たち ④みかんの花咲く丘 
⑤おぼろ月夜 ⑥いつでも夢を ⑦川の流れのように ⑧そ
れゆけカープ ⑨知床旅情 ⑩花は咲く ⑪故郷でした。

広島支部活動の紹介

広報　上 野 義 則東　支部長

同好会活動でSDGsの取組

役員会オンラインTV会議の拡充

同好会活動を通じて　同好会活動を通じて　
　SDGsの取組により　SDGsの取組により
社会貢献を図ります社会貢献を図ります

楽器演奏の会

　3月末、福山市でのコロナ感染状況は収まりつつありますが、こ
の春も昨年に続き恒例の「花見の会」を中止としています。夏に
はこれも恒例の納涼会ですが開催出来ませんでした。福山地区の
活動はもう暫く3密に留意しながらの「福山工場バラ園手入れ」と
「工場周回市道の草刈隊活動」のみとなっています。バラ園は3月
初旬芽だし前の手入れを行い、草刈隊は4月末から活動していま
す。都合のつく方はご参加をお願いいたします。又、地区会活動で
のご意見のある方はご連絡をお願いいたします。

福 山 地 区 活 動 報告者 星 野 高 範

あ る こ う 会

バ　ラ　園福山第 2・第 3工場
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個人の同好会との繋がり・楽しさ・ 
面白さを紹介します。私と同好会の楽しい仲間たち

　老後の楽しみとして旅行、活け花、川柳を選びました
が、ボケ防止に最も貢献したのが川柳だと思います。
　川柳は与えられた「お題」の中へ自分の存在（考え方
とその環境）を十七音字で表現する短詩文芸です。
　それだけに核心を衝く洞察力と表現力が必要です。
語彙を豊かに持ちながら、ピタリの言霊で表現出来た
時の歓びこそが川柳の醍醐味だと思います。
　心に栄養と活力を与えてくれる川柳を道連れに、更に
百寿への挑戦を続けて参りたいと念じて居ります。

　会員は、昔のラブレターを開けるワクワク感と通信簿
を貰う期待感が新鮮と､喜んでおられます。
　唯 やはり従来の例会(下の写真)の様に皆で集まって
ワイワイガヤガヤが本来です。
　一日も早く通常に戻る事を切望しております。

　川柳は「そうりゅう会」に始まり、19年になります。
下手の鉄砲も何とやらで、一寸した賞を頂いたりもしま
したが、数年前に「苦句81歳」なる手作りの句集を出せ
たことが一番の成果でしょうか。
　私事ながら、昨年秋に突然妻を失い、悲嘆に暮れる
身に川柳がどれほど助けになってくれたことか。
　また地元堺の句会では「元美少女たち」の皆さんが
私を優しく慰めてくれるのです。川柳をやっていて本当
に良かったとしみじみ思うこの頃です。

喜 田 征 治 さん 
  （No. 2797）

川 柳 同 好 会
（そうりゅう会）

禍も笑いでかわす川柳子
　思いがけないコロナ禍が私達同好会の運営を一変さ
せました。令和2年3月の例会から投句句会に切り変え
メールにて賄う事となりました。
　メールにて 投句 選句の句報を印刷物で全会員に郵
送にてお届けしております。 

・竹踏んでふんで百まで減らず口  ・回覧板隣が元気なのを知る

社友会のそうりゅう会ホームページに投句箱があります。1句でも思いつきましたらご応募下さい。
入賞されましたら句報お届け致します　

川柳雑感 私と川柳

今 田 昭 七（雅号和宏）さん
　   （No. 1261）

奥     時 雄 さん
　   （No. 779）

会 員 雑 感
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●  社  友  会  会  報  ●

同好会活動に参加して生活に変化を付けては如何ですか・・・
いつでも体験見学ができますので、社友会事務局までお問い合わせください。TEL 06 ー 6794 ー 8850
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川 名 　浩 さん 
  （No. 6420）

【アマチュア無線】
　「退職後、家で何してんの 」って良く聞かれます。
「アマチュア無線」と答えると、「へぇ、アマチュア無
線って、あの CQ CQ ってやってるハムのことね。携帯
が普及したのに、まだやってる人、いるんだぁ」なんて反
応が返ってきます。
　いますよ、いますよ、たーくさん。少年の頃の夢を持
ち続けたままの、技術やコミュニケーションに一言あり
そうな、頑固ジジイ…じゃなかった、こだわりの御仁が、
たーくさん。

アマチュア無線専用の人工衛星OSCAR7号からの信号
をキャッチできたことを証明する受信証（1975年)です 。

　若い頃、アマチュア無線を楽しんでいたものの、諸般
の事情で休止してしまったあなた、もう一度夢の続きを
見ませんか。
　アマチュア無線技士の免許には期限がありません。
思いたったらすぐに再開局できます。
まずはアマチュア無線同好会にご連絡を。

　見果てぬ夢と化してしまったアマチュア無線ですが、
退職時に入った社友会にアマチュア無線の同好会があ
るのを見つけ、早速入会してみることにしました。
　同好会では、音声やモールス信号による国内外のア
マチュア無線局家との交信の他、近隣の野山に出かけ
フィールド運用を楽しんだり、各種のイベントに参加す
るなど、少年の頃の夢が継続できることに加え、最近
普及の著しい PC を駆使した微弱信号による文字通信
等の、通信のデジタル化に向けた新たな挑戦が始まっ
ていました。

　しかしながら、その後の進学や就職による環境変化
でアマチュア無線は休止状態に。入社後、フィリピン
（SPC）に赴任していた一時期（1987～88年）に、現
地から特別許可によるアマチュア無線の運用ができ
たことを除けば、アマチュア無線による世界中の国や
秘境、無人島との交信や、宇宙通信への挑戦は、いつ
しか仕事の忙しさにかまけて見果てぬ夢と化してしま
いました。

【少年の頃の夢】
【同好会に入会】

【同好会へのお誘い】

　私がアマチュア無線を始めたのは、大阪万博のあっ
た1970年、中学2年生のときでした。それからというも
の、世界中の国や秘境、無人島と交信するんだとか、
宇宙通信に挑戦するんだなどと、大きな夢を抱き、学業
そっちのけで朝から晩まで無線三昧の日々でした。

日本最南端の島、沖ノ鳥島から、漁業水域200海里の設
定で重要度が認識されるより前の1976年に運用された
無線局との交信証です。

コロナ禍にあって、「自宅でハムを楽しもう（ S TAY
HOME）」と訴えた、タイ国の特別コールサインの無線
局発行の交信証です。
（2020年5月にデジタル文字通信で交信）

アマチュア無線同好会アマチュア無線同好会
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あの人は今 ･･･ 会員の皆様からお寄せ頂いた個人の近況をご紹介します。
（メールでの近況短信は随時受付中。投稿をお待ちしております。）　　私の近況短信

 事務局メールアドレス  ：  shayuhmb@kcn.jp
　　　　　TEL 06（6794）8850

　　　　　自己 最 長 記 録 は更 新 できる !  !  

♣ 今年 ､ 百歳以上となる長寿者は 8 万 6 千人を超え
　 たそうです。正に ｢ 人生 100 年 ｣ と言われる時代が
　 既に到来した様で、社友会にも一名おられます。
♦ 長生きの是非は別として、過日の東京パラリンピッ
　 クで最年長メダリストとなった 50 代の女性の言葉で 
   す。 ｢ 最年少記録は 2 度と作れないけど、最年長記
    録は作れますね ｣
♥ そう云えば ､ 人は毎日“自己最長記録”を更新してい
    るのでは…。中期計画でもいいから目標 ､目的を持っ
　 て生きていたいものです。あと4 年で大阪 ･ 関西万博
    もやってきます。             (Ｉ. Ｒ )

窪 田 俊 徳 さん （3014）

　コロナ禍､遠くの孫達も来れず､実家の法事にも行け
ず状態。一方 日々の寒暖差で健康面に気を使いますが　
私の場合は､毎日の入浴前に体組成計にて体重､基礎代
謝等の数値に大きな変化がないかを気を付けていると
ころです。
篠 崎 匡 巳 さん （6070）

　諸先輩の皆さん、お元気でございますでしょうか？
小生は若い者に負けるかという気持ちだ!!で､現在の会
社でやっております。とにかく､諸先輩の方々に鍛えら
れ､今の職を得､つないでいるというところです。
守 口 剛 司 さん  （2822）

　今年9月喜寿を迎えました。コロナ禍の日常は､家庭
菜園をベースに感染予防に気を配りながら退職後から
続けているスポーツクラブでのトレーニングや卓球ク
ラブの活動で、ほぼ毎日身体を動かしています。
　今ひとつカラオケの再開できる日を心待ちしている
ところです。
近 藤 卓 一 さん  （3081）

　現在、見守り隊（登下校時）、福祉委員、防犯委
員、シルバー人材センター地域委員、卓球等の活動の
日々。これまでやってきたPTA会長、福祉委員長、防
犯協会支部長、民生委員の関わりもあり現在に至る。
活動では、シャープマスク着用。頑張る喜寿。
坎 田 政 治 さん  （3077）

　9月にお陰様で無事、喜寿を迎えられ感謝。健康維
持に留意し体力保持に努め､日課として山道 坂道の
ウォーキングをしております。近くの厄除けの名刹松
尾寺に､参拝を兼ねて往復約2時間の行程です。
　山道では四季の草花、鳥の鳴き声、又は森林浴等に
癒されています。

片 畑 正 宏 さん （3085）

　定年退職後17年、喜寿を迎えることができました。
定年後は暇かなと思っていましたが庭木・生垣の手入れ 
草取り 病院通いに明け暮れの日々で、ボチボチ パソコ
ンに向き合おうかなと考えている今日この頃です。
三 島 健 治 さん （5558）

　今年の9月で定年退職をして丁度10年となりました。　　　
思い返せば昨年までは、何かと理由を付けて外泊、　　
そして何かと理由を付けて外出をしていました。今年
はコロナ禍でそれも出来ず自粛生活をしています。
　スケジュールも空きが多く、早く普通の生活が出来
る事を願うばかりです。
大喜多 義 憲 さん （5507）

　約2年前に脳梗塞を発症し、現在手足が不自由な状況
ですが水墨画、陶芸は、多くの仲間に助けられて、何
とか活動しています。ゴルフやテニスに早く復帰でき
るように、毎日リハビリに励んでいます。
中願寺 威 敏 さん （3096）

　退職後は健康回復、記憶に残るＮＹ貿易ビル崩落か
ら20年、OB生活は17年になりました。今年は喜寿を
迎え時の経つ早さに驚き、現実を実感しています。
　散歩と物作りに近い？家庭菜園、奈良市が開催する
プチ農業体験を楽しみ乍ら気楽に日々元気で過ごして
います。早くコロナから開放され以前の日常に戻る事
を祈念して。
前 川   進 さん （6542）

　今年8月で古希を迎え健康で過ごせている事に日々感
謝しています。日課は、毎日の散歩と家庭菜園で野菜
を作っています。先日、30年ぶりにアマチュア無線仲
間と会いまして、再開しようか思案中です。

編集室から

ご冥福をお祈りします
所　属　 会 員 番 号 お　　名　　前 年　齢 ご　逝　去　日
本　部 1908　　 坂　田　　　貢 79 2020 年　5 月　 8 日
本　部 1404　 山　田　英　之 81 2020 年 11 月  26 日
九　州 6914　 井　上　誠　二 73 2021 年　2 月  10 日
本　部 2718 渡　辺　泰　治 77 2021 年　7 月  14 日
本　部 644 木　谷　光　男 86 2021 年　7 月  28 日
本　部 886 大　賀　一　白 85 2021 年　7 月  30 日
本　部 1379 佐　藤　　　寛 84 2021 年　8 月    4 日
東　京 2378 中　谷　裕　昶 79 2021 年　8 月    5 日
本　部 940 松　嶋　正　昭 84 2021 年　8 月    5 日
本　部 1573 藤　原　和　彦 81 2021 年　8 月    8 日
本　部 383 岡　本　栄　樹 91 2021 年　9 月  12 日
本　部 437 徳　久　剛　郎 89 2021 年　9 月  14 日
東　北 1030 仲　野　洋　作 84 2021 年　9 月  25 日

所属 会員番号 氏　　名 所属 会員番号 氏　　名 所属 会員番号 氏　　名
広島 7128 弘 田 勇 治 本部 7134 中 島     剛 本部 7141 新 川 幸 治
本部 7129 中林太美世 本部 7135 花 野 眞 光 本部 7142 山 木 憲 裕
本部 7130 中 倉 行 彦 本部 7136 黒 松 重 男 本部 7143 浅 田 浩 正
栃木 7131 甲 斐      浩 東京 7138 小 林       正 本部 7144 岡    俊 幸
広島 7132 古 川 和 司 広島 7139 渡 部       実 本部 7145 森 下 昌 亮
中部 7133 堀 山      豊 本部 7140 松 本 昌 起 広島 7146 印 南     靖

社友会新入会員 2021/7 〜 9 月

2021/8 〜 9 月 ＊届出の遅れた方

＊
＊
＊
＊
＊
＊
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　現在栽培しているのはカトレア・コチョウラン・バンダ・デン
ドロビュームが多く10月頃のカトレアに始まり3月頃のコチョウ
ランで開花のピークを迎えます。
　3月から5月迄の3ヶ月間はランの植え替え作業の日が続き
ます。ランの世界でもウイルスによる感染予防対策が大変で、
コロナウイルスと違って植物のウイルスはもっと強力でアル
コール消毒や100度や200度の熱では不活性化しない厄介者
です。植替え時に使用したハサミやピンセットはその都度、薬
剤消毒が必要で思いの外時間がかかります。
　ランの他ハイビスカス・バナナ・ストレリチア等の熱帯花木
も栽培しているので、特に夏場の水やりで忙しい毎日を送って
おります。
　温室栽培は贅沢と思われがちですが雨水や風呂の残り湯を
散水利用して水道水を節約しています。また温室の冷暖房は
断熱や深夜電力・灯油を時間帯で使分け、月々 の燃料費を1万
円程度に抑えるようにしています。
　色 と々工夫して花が咲いた時の喜びはひとしおです。

　生まれ育った地域に感謝し、少しでも恩返しをしようと自治
会、墓地委員会等の役員をしています。
　昔からある共同墓地は管理者も居ず放置状態で、5年前に
墓地管理委員会を設立、所有者が不明の墓を調査、管理台帳
を作成、会費の徴収や、各種届出帳票の作成を行っておりま
す。墓地を買って供養しようとする人、墓じまいを考える人、放
置して移住してしまう人等、考え方が随分変わってきているの
を実感しています。
　私も78歳になり体力の衰えも感じるようになりましたが頭と
体が動く間に色 と々やっておきたいことがあります。現在使っ
ているパソコンは6年前に作ったものなのでスピードも遅くビ
デオ編集に向かなくなり新規に組み立てようと思っています。
またホームシアターも時代に合わせて構築のやり直しを考えな
くてはと思っております。
　この様に年は取ってもやりたいことが沢山あり過ぎ、ボケて
しまう訳には参りません。まだまだ頑張ります。

　私が植物に興味を持ち出したのは中学生時代。30歳の
時熱帯植物に憧れL型アングルを使って2坪ほどの温室を
DIYで作成しました。その頃は現在のように専用の加温設
備等は高価で我々の手の届くものではありませんでした。
　温室内にサーモスタットを取り付け温度が下がると部屋
のブザーが鳴りストーブに火を着けに行く状態でした。これは
私が会社に行っているときは家内の仕事となり大変苦労を
かけていました。35歳の時、自宅の建設と同時に4.5坪の
アルミ製ガラス温室を購入、その後6坪の保温性の良いポリ
カーポネート製温室に建て替え今に至っております。
　現在は技術も進み天窓の開閉、石油温風器の運転等ほ
とんどが自動でできるようになりました。

　また温室内２か所と
外部の温湿度は常に居
間で分かり、更に5分間
隔で温湿度を自動記録
しグラフで表示されるよ
うになっていますので安
心して栽培できるように
なりました。

　当初高嶺の花と呼ばれていた洋ランもメリクロンと言う
成長点培養技術の進歩により優秀な個体をより多く、しか
も安価に供給されることになり我々もその恩恵を受けてお
ります。植物をうまく育てるのは環境作りによって決まりま
す。特に洋ラン栽培は如何にしてその自生地の環境に近づ
けるかにかかってきます。
　ランの自生地は極北から熱帯直下まで幅広くこの環境
に合わせるのが大変です。私の所では1坪の冷房温室をつ
くり、ここでペルー、アンデス山脈等の高地に咲くランを育
てています。2002年にペルーで過去100年で最も貴重な
発見と世間を騒がせた「フラグミペディウムコバチー」をこ
の冷房室で3年連続で開花させることに成功しました。
　ランの栽培に於いては水やりが一番難しく水かけ3年と
よく言われるのですが、40年以上ラン栽培をしているのに
未だに失敗の連続です。

熱帯植物に憧れ温室を自作から熱帯植物に憧れ温室を自作から ウイルスの感染予防と温室燃料費の節約ウイルスの感染予防と温室燃料費の節約

自生地の環境に近づける温度管理と水やり自生地の環境に近づける温度管理と水やり

地域に恩返し、まだまだやりたいことが・・・地域に恩返し、まだまだやりたいことが・・・

河 田 芳 英さん
    （No. 2546） コチョウラン　

カトレア　 ヘリコニア ロストラタ

フラグミペディウム カバチー　 バナナの収穫　

モンキーオーキッド　


